



La Acción Obrera

N.º 13

QUINCENARIO DE PROPAGANDA EMANCIPADORA

Villa del Cerro—Montevideo
Abril 20 de 1908

APARECE
Los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCIÓN
VOLUNTARIA

Dirección y administración: calle Grecia núm. 227

El 1.º de Mayo de 1908

La Acción Obrera, aparecerá con día en tamaño mayor y será ilustrada con una hermosa lámina que ocupará toda la primera página. Recordamos vivamente a todos las sociedades, grupos y compañeros en general, que anticipadamente hagan los pedidos á fin de recibirlos á tiempo.

Como los gastos del número extraordinario serán muchas recomendamos á las entidades mencionadas, tanto del país como de la Argentina, nos remitir á la mayor brevedad posible las cantidades que tengan en su poder á los efectos consignados.

Tenemos el agrado de manifestar á nuestros lectores, que desde el 1.º de Mayo, La ACCIÓN OBRERA será de tamaño mayor que el presente quedando en recompensa las suscripciones y sacrificios hechos por nosotros y por todos los que desde el primer número, nos prestaron su apoyo moral y material para darle vida propia á una entidad y evolución propia á sus necesidades, nos damos á las que por medio del trabajo aumentaron pretendiendo seguir en la lucha el gobierno de los trabajadores.

La Redacción y Administración.

Frente á frente

En ciertas épocas de la historia, tal vez necesitaba la lucha como en esta. Ayer casos de imperar los gobiernos bárbaros, cuando la Teocracia regia los destinos del mundo, la oligarquía era raras veces puesta que se separaba en los derechos consagrados por las divindades. Hoy, esos derechos han desaparecido y el poder gubernamental se guía después de sus deseos, ayer el gobierno era dueño de vidas y haciendas, hoy el señor hermoseado que hacia y deshacia á su servicio, hoy con el auxilio de la Democracia existe el mismo poder absoluto y dominador porque el pueblo regido por las leyes se crea eternamente libre. Resuelto á su cuello la cadena forjada en diez y nueve siglos de opresión esclavitud moral y material.

La Democracia triunfante, después de cuantas luchas históricas, ha hecho más esclavo al pueblo, ayer el amo se le imponía, hoy no, puesto que él lo elige.

Au se tal estado su espíritu y hemos llegado á una época, en que es necesario reaccionar, así tendremos ir hacia el Absolutismo.

El Cristianismo y la Democracia se han caído; el primero trajo el estallido de las Tiberias y el imperio de la muerte; con su moral suicida la lucha desaparece el placer traspasa el dolor como decía ley de la Vida; la Democracia no ha hecho más que continuar la obra nefanda del Cristianismo sancionando con sus leyes la muerte del cuerpo y del alma.

Para abrir los nuevos horizontes hemos venido nosotros, los exaltados de la Vida, los amantes del Placer, los conquistadores de la Felicidad, los levantados en alto la sencilla bandera de los valores vitales, vivimos á todo á la muerte en sus últimas eflorescencias; para ello vamos toda una alforja de conceptos en abundancia, capaces de doblar las sombras en que se garzaron los despojos del pecado.

Venidnos si, con la pluma demoleadora del espíritu, para destruir las maderas de la tierra por todas partes, para que la luz sea la única, representación interna.

Venidnos lo suficientemente acostumbrados para que el dolor no puerde en nuestros campos.

Y si de frente al mundo desde nuestro laberinto desahucios á todos.

Venidnos, servidores de la internal. Aquí estamos, no nos guardamos en la sombra, vivamos al aire libre; aquí vamos nosotros pedidos en que cuando vuestro potencial Venid en chismas! Venid esclavos de cuerpo y alma, venidnos los que habéis nacido para arrastraros por el mundo.

Venidnos, nosotros vuestros dueños de todo! Venidnos aquí, habéis nuestros torres del pensamiento y así construís el orgullo de ser apasionados.

Venid, venid todos los trabajos, todos los inventivos, todos los tempestades del año, venid.

Es la hora del desamparo, la Aventura ya oscuri; el mundo parece iluminado por una lluvia de Rayos, el horizonte está sin nubes y las Estrellas intentan á volar.

Pueblo dormido! Acordarse al combate, en la fragua se forja ya, el hierro vendiendo, limarse al espolado de las calas para morir fuerte á tus años, deja tus dolores, apaga fuertemente como el verano á la vida una lluvia de fuego los Cielos! Joder! dó se preparan sus martirios.

Pueblo despertará! Sé como el herido emboscado, destruye todo lo que encuentra á tu paso, deja tus lamentos para el mejor oculto, ahora sólo debe regir; si, que tu camino, marcha siempre, que allá el padre Sol quiere besarte en la frente.

ALETAZOS

Para J. Pedro Bellán

Tiene su ritmo cantado
Aletazos de avestruz,
Rugidos de olas bramando,
Oídos de chispa incoherente.

Cuando se agresta su lira
A lanzar se propendía
En que en marcho desbocada
Lleva la plebe su ira

Y al catalar los rugidos
De las fuertes tempestades,
Sorgidos de los quejidos,
Cual de hondas volutas,
Lanzas de vida y de fueras
La Amara de las verdades.

Lanzas del rojo el flechado
Para herir á las monedas,
Y con amargas curafas
Que esas dentar los litos;
Para ver libres los brazos,
De las hondas opresiones,
Para en hondas sacudidas
Morir fuerte á los mancomos,
Para tras las rebeliones
Ver las plebes redimidas.

AYRANO LASTRO

Cesaf P. Corvalán, Montevideo 1908

Errores Fundamentales

III

Hay causas generales y hondas, propias de todos los países donde existe la explotación, que constituyen á sus orígenes, causas hondas, de la situación actual que sólo tenga mayor importancia el sistema de latifundios.

Las oligarquías asentadas en pocas manos; la fiebre de los segados baratales, el acaparamiento de productos que se dejan apolillar, almacenamiento de dicho salida, mientras miles de acres carcos de abonos, de semillas y de cultivos, las cosechas y toda vez progresiva, consumen; que los gobiernos necesitan para obtener toda clase de ganancias, políticos, cívicos, jueces, poetas, etc., que garantizan sobre las clases productoras que, por sustracción se producen la que sobre nosotros, las grandes demoras y la propia ignorancia de las masas, son factores primordiales del mal estar que todos sufrimos. Y este mal estar y esta ignorancia no ha de ir reduciendo paulatinamente la libertad productiva, ni adaptando métodos pocos que destruyan moral y materialmente la especie humana, condenándola á su casi total esterilidad.

No sería otra cosa el neo-individualismo.

Es justo, es lógico, es natural que introduzcan á una idea sublime, la Anarquía, se propague el neo-individualismo dentro un realismo práctico de comprensión social y de representación humana! Existe, en realidad, alguna relación entre el sistema capitalista, aborrecido de por sí, y el anarquismo á dimensión positiva? Se encuestara, como en mejores condiciones económicas ó de relativo bienestar los países más poblados que aquellos otros de población menos intensa? (Que sea científica ó que sea económica, —¿cómo pareciera la actual condición social,—¿cómo el neo-individualismo para ser propagado cegaría de vida y amor?)

Y el no hay una razón científica, —porque que la fisiología lo niega,—ni una razón económica, —puesto que la tasa del intere

capitalista así lo viene afirmando,—pues ya se ha probado hasta la saciedad que la tierra sin mucho esfuerzo puede producir alimento en abundancia para el doble ó triple de población actual, destruyendo, de esta forma, la errónea teoría de Malthus del exceso de población,—asustada hasta hace poco por todos los ensayos—obediendo á la voz bergamín,—bien se comprenda que la tal propaganda, no tiene que ser, á ningún desmoronarse para la humanidad, y de resultados contraproducentes, tal vez fatales, pues ella, la teoría neo-malthusiana, ha de hacer sus proyecciones sobre la claridad, que, sin mayor análisis, como decimos más arriba, se acogen al neo-malthusianismo como única táctica salvadora, adoptando los métodos y preservativos que indican sus adeptos, sin calcular los perjuicios y desequilibrios mentales que, con el tiempo, produciría esta acción y estas preservativas que no trépidos en calificar de antinaturales.

Porque antinatural es todo lo que no se preste al desarrollo de un amor íntimo y fecundo; de un amor en el cual los dos seres, hombre y mujer, se puedan entregar á la plenitud de los gozos sexuales, naturales, sin prevenciones ni trabas de ninguna especie, sin impedimentos ni temores de que el fruso, si lo hay, de esos amores, pueda ser un obstáculo, ocasionando, digámoslo así, ó un momento de discordia que venga á perturbar ó obstar ese amor que es Vida, esa vida que es Amor.

IV

¿Quiéren, de verdad, los neo-malthusianos, contribuir á la emancipación del proletariado? ¿Quiéren que desaparezca la miseria y la desigualdad social?

Pongan manos á la obra, y enséñen al proletariado, y muy particularmente al campesino, que la miseria no está en tener ni en tener hijos, sino en un régimen que hay que derrocar para que desaparezca esa miseria y, con ella, el privilegio de la minoría parasitaria y parasitaria; enseñen que la tierra, propiedad de unos cuantos, es de todos en general y de los que la quieren trabajar en particular; enseñen que la propiedad privada (1) es un absurdo aunque la verdadera frase es un robo; enseñen, haciendo una propaganda eficaz, que el militarismo es un mal creado, por y para defender la burguesía, y que todo hombre debe negarse á entrar en los cuarteles, evitándose á hacer el servicio militar en donde este sea obligatorio; y, por último, enseñen que el capital,—cosa que parece se viene olvidando,—es el único, el verdadero enemigo del obrero y mientras no se llegue a abolir, á extenuar el dinero en todas sus formas, la miseria subsistirá latente y formidable aunque la población antinatural se redujera á sola una infantescienta milenta ó de diez poseyera dinero, forma capitalista.

Vamos á escribir.

Los que anhelan una vida plácida y exuberante, y saben que esto es factible en otras condiciones sociales, no pueden estar de acuerdo ni aceptar el sacrificio predicado por los neo-malthusianos, que haría de la humanidad un conjunto de seres degradados, recios, incompletos, en la distancia de inventar los caminos ó de repagar el goce sexual con la hembra.

(1) Privada en el sentido actual que permite que un hombre ó una familia, posea muchas cosas ó muchas propiedades, mientras que muchos hombres ó muchas familias no tienen siquiera una habitación donde gozarse; que mientras hay un hombre ó una familia que posee miles de millones de pesos ó de francos, hay miles de millones de hombres ó de familias que carecen de paz.

La intención ó el ansar desaparecería ante los preparativos necesarios para hacer infructuosa al resto y desear que por Naturaleza estén llamados á perpetuar la especie, se repudiaron entre sí, asegurándose de precauciones antinaturales, que les impedía la consumación, la satisfacción propia de lo que la naturaleza les brinda.

Y una vez la intención, hombre y mujer, á estas prevenciones en que el amor juega un ridículo papel, llegarán á mirarse con desconfianza, á repelerse tal vez, porque á la naturaleza no se le puede engañar impunemente sin que se sufran las consiguientes alteraciones orgánicas ó fisiológicas, muy especialmente en la mujer, á que conduciran esos hechos prácticos.

Tal vez, de evitar el neo malthusianismo en las próximas generaciones tendría su género Sodoma.

ALEXANDRO TRUJILLO

A la mujer

A tí, hermana de infortunio, me dirijo para que reflexiones un momento y pienses con calma en la situación actual, trágica por todos conceptos.

Ya en tu infancia, tus padres se consideraron á la iglesia, en la que, junto con otras engañadas como tú, comentaste á contemporáneos al acudir al confesionario.

Luego, en los tiempos de tu mocedad, la mujertería imperante se hace decorarse rápidamente para, tras una serie de años en que hace patente tu misera condición de esclava, emancipar al primero que ante tí pase, mejor dicho, al sajero que por unas ó por otras razones sea más del agrado de tu padre.

Más tarde, contentada en reposa de un hombre que puede ser un desalmado para tí, tienes que agotarte pasionalmente las células que tú eres y sólo tenga á bien desahogar sobre tí.

¿No consideras que esto es ridículo y bochornoso?

No sigas por ese camino, mujer querida. Emancípate de la órbita masculina y habrá dado un paso gigantesco hacia tu liberación total.

Piensa bien en cuanto te digo; recapacita en los breves ejemplos que te he puesto y te darás clarísima cuenta del humillante papel que estás representando.

No hay otra solución á las ignorancias que contigo se cometen que la implantación del amor libre en la tierra libre.

Y esto sólo puede concedértelo la antarquía.

Salud compañera.
VICENTE LIEBS
San Félix de Guisclat.

Los Secretarios rentados

(VÉASE LOS NÚMEROS ANTERIORES)

El compañero Trujillo me ha acusado. Yo he apelado á mi artículo del odio, y de este mismo periódico. Pretenda y rechina más insultos. No los he hallado. Jamás he pasado en olvido, lo mismo á los demás obreros que ocupan un puesto rentado; por eso me molestó en forma de interpretación que dió al mencionado artículo.

Y luego á esta conclusión: Habiéndonos basado en la verdad, en la pectiva de los hechos, no creo sea un insulto la verdad. Y si ella constituye un insulto, el compañero Trujillo ha sido insultado... por la verdad!

No quiero discutir la capacidad intelectual de los compañeros que levanos al último congreso obvio, que aun cuando he liyan declarado ignorantes, charlas como á los de el anterior é hicieron más, punto que constituyeron la federación O. R. Uruguayo. Luego, entre ellos se entienda.

Mis afirmaciones anteriores han quedado en pie, puesto que el compañero Trujillo no ha refutado ninguna.

Quedaron en que el Secretario rentado en el director del gremio y que el anarquista que á tal puesto llega, clasifica. Y es eso que se ha querido ver sus contradicciones, que desmiente un momento.

He dicho: «El Secretario rentado jamás obedecerá más que ordena (ordena) y hace».

Y esto es eso y no tiene la tal contradicción que ha querido ver el compañero Trujillo, puesto que más abajo le he llamado en que forma ordena el anarquista rentado, la cual es relación de los sindicatos que se suscriben entre obreros y patronos de la sociedad que riga, en forma que no perjudique un miembro personal, obedezca así en lo posible las huelgas. Luego, obedece como la consigna más no como piedad. Y así la contradicción: el anarquista que es llevado al puesto de secretario rentado debe adaptarse á las convenciones generales del gremio, es de menos de sus ideales, y por lo tanto hará todo menos lo que piensa.

Y cuáles son las convenciones generales del gremio?

El evitar lo más que se pueda las huelgas, que á la vez es la conveniencia del secretario, por lo que resulta una solución práctica para cada conflicto. Entonce, el Secretario rentado obra como el comitente é impone esa su conveniencia al gremio; obrando de cualquier modo menos como anarquista.

Agradecemos al compañero Trujillo la lección que me ha dado; recordo las secretarías rentadas durante años que las sociedades y los obreros, la realidad que es una misión, ¿por no existiendo sociedades...?

El secretario rentado no obra como anarquista. Lo mismo. El anarquista tiene una misión moralmente impuesta: propagar la Verdad. Y la verdad no se propaga estudiando recibos y cobros, sino librando actos, ni haciendo locales.

Esos ser generalistas, reformistas, etc. El anarquista que penetra al seno de las sociedades gremiales, debe propagar la verdad y no el cambio y la hora menos.

Las mejoras son consecuencias lógicas de la organización y cuando los individuos se asocian van guiados por ese solo fin; mejorar. Entonce debe obrar el anarquista educar.

He ahí la obra. Lo demás es convencionalismo puro.

MARCOS FROMENT

DIOS

A las jóvenes proletarias del Cerro

Non esista la religión; hay un Dios sedo poderoso, justo y puro, no se merece una paja sin su consentimiento.

Nonovos edificamentos; si Dios es todo poderoso, por que no nos inspira el bien? ¿cómo inspirarnos el bien y no lo hace en su salvador? si es bondadoso, no nos puede inspirar el bien ó evitar el mal, entonces no es todo poderoso; si es justo no puede permitir la injusticia y si Rico es el plagado de injusticias y el mismo se inventa muy por abajo de lo justo, castigando á los que han cometido un error

ó un crimen, siendo él, el verdadero culpable, puesto que á podido y no á querido impedirlo ó de otro modo lo á impedido, si hay un culpable no lo es el brazo que ejecuta sino, él, que valiendo el mal lo á permitido ó lo ha permitido. No es para, por que traica con el amor y sorprende la buena fe. Si en Dios podemos no tiene necesidad para salvar al mundo, de ser ladrón de lechos conjugales y sembrar la discordia en el seno de la familia, si era tampoco lógico tener un hijo de una mujer casada para luego proclamarla Virgen, mucho más digno hubiera sido que el Santo Espíritu se hubiera incubado en una piedra lo que sería un verdadero milagro podroso.

Un Dios al que le tomara la sangre todos los días en diferentes partes del mundo; un Dios que se abra y se cierre nos da una pobre idea de su potencia; un Dios que usara por redimir el mundo, y que cada vez redime á pesar de 19 siglos de nuestra edad, su omnipotencia nos revela su potencia; su poderoso debilidad, por que solo reina en cerebros débiles y entorpecidos; justicia el coloso de la injusticia; su fuerza es degeneración por que solo le agrada la brasa y nuestra repugnancia por lo natural persiguiendo los conventos y castigando á las madres y á los hijos hasta la cuarta generación, por un pecado que no lo es. En resumen para tener un Dios cruel, infame y vengativo, que solo se ocupa de nosotros para el mal, preferimos pasarlos sin él.

VIRGINIA BOLTES

Experiencia anarquista

Podemos seguir discutiendo los anarquistas, sobre el valor moral y material de la organización obrera, que ésta no detendrá la marcha, cada vez mas acelerada de las Masas anarquistas.

Todas las teorías no tienen la fuerza suficiente para destruir nuestros hechos.

En la vida, todo está sujeto al análisis, y ninguna filosofía es mas hermosa que la nuestra, debido á que ella se inspira en los hechos. Claro está, que estos, los mismos con cristales distintos, de ahí nace, la diversidad de opiniones.

Ahora bien, cabe preguntarse á nosotros correctivistas que no creen en la eficacia de la acción gremial, qué hay hechos en el movimiento anarquista, que confirmen su primario.

Porque el argumento de que el proletariado se encuentra ahora, lo mismo que hace cuarenta años, será un argumento, -pero no una prueba real— no es un hecho. La jornada de once cuarenta años, habrá sido larga, pero tambien ha sido larga.

La más grande de todas sus conquistas es sin discusión, la de imponer condiciones, á un explotador.

Esta conquista moralizadora, educativa y practica, raya en lo sublime y heroico. Marca un hito, que la burguesía no podrá hacer desaparecer, sirviendo de signo de su decadencia y de punto de mira al proletariado anarquista, para seguir reconstruyendo la organización y convirtiéndola con mas brío y fuerza, á sus tiranos y explotadores.

Si la organización anarquista, hubiera sido imposible esta conquista, que nos enorgullece y favorece á todos los anarquistas en general.

Conquistar el respeto obrero, es romper el más duro eslabón, de esa gran cadena económica, que nos tiene sometidos aún, al burgués.

(Si la acumulación de energías revolucionarias anarquistas, inteligentemente es-

grimidas, hubiera sido posible romper el círculo de hierro)

El gran objetivo de la Anarquía existe, en la unidad y armonía de la acción y el pensamiento general. Los obreros anarquistas de La Internacional crearan en el terreno práctico, la escuela de la acción autónoma; — el gremialismo revolucionario— que los desorganizados del pacifismo lexicológico—han dado en llamar individualismo. Siademás no es, muy distinto al anarquismo por cuanto trata de neutralizar y respetar fuerzas opuestas y pensamientos distintos, devianando la unión de los proletarios revolucionarios.

Los obreros anarquistas con su acción, dentro de la organización y su moral comunista, no se para á examinar en la lucha, de si el obediencia es de un proletario consciente que admite la legalidad de la gran obra, ó tradir inconsciente.

Ellos marchan accionados y propagando las enseñanzas de la acción y organización, sin almas, sirviendo á los hermanos inconscientes y luchando contra las consciencias, que sancionan con su voto el código burgués.

Si en la gran lucha, el anarquismo ha vencido á estos, se lo debe á la acción de la organización gremial especialmente, sirviendo al proletariado á la lucha de clases y apartándolo del contacto burgués, contacto peligroso para su elevación moral y material.

El anarquismo, ha reconcentrado al disperso proletario, en las sociedades de oficio y en ellas, le ha enseñado prácticamente que entre ellos y el capital hay un antagonismo irreconciliable y que por lo tanto, no hay más que dos caminos—ó la esclavitud con el aislamiento—ó la libertad completa con el gremialismo.

Cada vez que hago un estudio retrospectivo de la gran obra del anarquismo, me admira más, la energía y perseverancia de aquellos inteligentes obreros de La Internacional.

Cuarenta y tantos años de obra anarquista han sido suficientes para conquistar el respeto al obrero y su elevación moral y material, conquistada que no ha sido posible en 19 siglos!

(Oh grandiosidad del gremialismo revolucionario anarquista!

Toda la filosofía lírica y abstracta, como la pedantería ridícula de los decepcionados del anarquismo, no han podido desviar al proletariado anarquista del gremialismo, acción revolucionaria y comunista.

Los anarquistas (aunque en número muy reducido) que no tienen fe en el gremialismo revolucionario anarquista, desearían examinar la obra realizada y juzgarla como la mayoría anarquista, las ventajas y el avance de ese gremialismo revolucionario.

No es el gremio, un organismo de discípulos y de obediencia militar y de castel, no; sino la escuela de dignificación que admite de adquirir la elevación intelectual, además con la fraternidad, la fuerza de energías necesarias para la lucha contra sus opresores, tal como en él empieza á practicar la obra magna del comunismo.

La moral anarquista, no puede desear llevar fuera del gremialismo.

El espíritu de solidaridad, no ha sido conocido en el mundo entero, sino después que los obreros anarquistas entraron en las sociedades de oficio, con la energía y el comunismo.

El anarquismo no; que sea falso humanitarismo, que no existe fuera de los consorcios de los asalariados y explotados. Ni el anarquista es el individualismo egoísta y degenerado por la burguesía, con los pelos de punta, los ojos salanderos de sus órbitas,

los pastos cortos y deteriorados y las miradas de los hombres blancos fuera, no.

El anarquismo con su acción y filosofía orgánica, es la seriedad y sencillez, imposible de adquirir en el campo burgués ó legalitario.

No desconfiemos pues, los correctivistas, que no tienen fe en la acción gremial y lucha de clases. Bito es y vuelve á repetirse una vez más, la mejor forma discutida por el obrero anarquista. La lucha de clases, no es un tema guasido. Apunta la insurrección y propagamos entre millones y millones de proletarios que pueden el mundo. Si en cuarenta y cuatro años, hemos conquistado el respeto y elevación intelectual dentro un período de obreros anarquistas ó por lo menos que han empleado su técnica inteligente, que no conquistaremos cuando el número aumente en los gremios!

La experiencia anarquista, con sus hechos revolucionarios; es el mejor ejemplo que nunca creó, nos muestra y orienta en la acción y propaganda á seguir.

La libertad del pensamiento, es ilimitado en el campo anarquista, y con el análisis, nos iremos conociendo de nuestros errores, en los sucesos.

Este no nos puede engañar, es una gran arguta é infalible.

R. A. DEL R.

Buenos Aires, 5 de Marzo de 1908.

Desde la Argentina

«La Acción Obrera» en B. Aires

Compañeros de La Acción Obrera salud.

Entusiasmados camadas, nosotros el agrado de participar con la «Agrupación «El Obrero»» acreditada suscritores á 50 ejemplares del número correspondiente de «La Acción Obrera», correspondiente al 1.º de Mayo y organizar próximamente una velada á total beneficio de la Escuela Moderna de Buenos Aires, y de «La Acción Obrera» con el propósito de asegurarle vida más vigorosa á la escuela al próximo.

En otro motivo vuestro y de la variedad. Por la agrupación el obrero Carlos Pirotta.

Buenos Aires Abril 9 de 1908.

La carta trascrita de nuestros camaradas Bonaventura nos llena de satisfacción, por que ella es la prueba más elocuente de que hemos sabido intervenir en nuestros congresos las aspiraciones del proletariado anarquista, el apoyo moral y material de la «Agrupación «El Obrero»» no aliena y reconfirma para constituir por la serie la que nos hemos trazado contra el régimen capitalista y es doblemente algo más la actividad de nuestros amigos cuando en medio de una indiferencia casi completa, surgen ellos á través del Estuario que nos separa.

Pues desiros que moral y materialmente esten con nosotros, muy bien por los compañeros de la «Agrupación «El Obrero»» más allá agrupados, solamente rogamos á todos nuestros amigos de la capital argentina, que cooperen al mejor éxito de la velada programada por la camarada de la Agrupación mencionada.

La Redacción

Desde la Cárcel

PARA LA ACCIÓN OBRERA

Siempre adelante, sin temor al «que dirán» é de los oídos de indignidad, marchan los

deras por el camino de la Luz sembrando la quehida de Verbo nuevo con la frente alta y el pecho firme estando golpes mortales en sus cabezas abataadas de los que opores á interceptar el paso de las reivindicaciones que debían conquistar para toda la humanidad. Firmes en la brecha, luchan los atrevidos contra todos los opresores, que por la fuerza basta quieren obstaculizar la obra grandiosa y fecunda de los hombres buenos que no dudarán jamás y seguir adelante en la magnífica tarea emprendida.

Adeante siempre, marchen los rebeldes derribando ídolos supersticiosos y des-perrando con sana lógica las conciencia del proletariado dormidas de muchos siglos atrás en el sueño de la indolencia y la ignorancia levada por nuestros padres. Así es como los amigos de la libertad con el lazo de la Verdad en la mano, festejan y destruyen las leyes hechas por el hombre para dominar al hombre, hundiendo con ellas en lava de esos canchales viciosos que como sísifos, de cha-cha infatigables chapen la sangre del pueblo. Así conducen la marcha los aperteros firmes y capaces rebeldes, combatiendo con la Verdad á todos los bandos gubernas, que valiéndose de la fuerza bruta, shogan la libertad del pensamiento forjada del alma que siente y siente todas las injusticias en esta maldita sociedad.

Así frugan los amigos á todos los instrumentos á servicios de los malos, los capitalistas y el Estado, que como siempre dispuestos para hacer al pueblo indolente, que vive por derechos naturales participación en el bienestar de la vida como productores. Así pelean los fundadores el golpe con la siringa de la verdad en el doloroso momento de la burguesía imperial que frías sonrisas, índoles incombibles del sudor del trabajador, que cuando de servir hacer y obrar se rebeló contra sus opresores echándolo al yugo que los opresores rompe el rastrollo de la destitución del verdader.

Así, mostrando golpes seguros de verdaderos como los atrevidos sacros combates á todos los posibles fundadores que surgían entre las mas obreras denunciadas de libertades de cambio obstructionista por alguna pequeña recompensa burguesa la gran obra á realizar. Así consistentemente combatiendo á todos los reventados los se-guran contra de Rey ó simplemente el gen-ro hijo de Presidentes de la República, hasta que devesa poner tierra con todos años dejado como recuerdo de sus fechos las cruces luminosas en el campo de la libertad donde toda su Amoxia y Justicia. ¡Bios de oración Basta de explotación! ¡Abra el candoroso serenoce social! ¡Viva la social Revolución!

E. JERES

Corro. de la Plaza R. Argentina.

La decadencia de la industria saladero

— Causas que la determinan

La decadencia del Centro Saladero de trabajo en comencia en algunos saladeros y dejó otros parados durante la presente falta, nos inspira á escribir estas líneas para «La Acción Obrera», siempre sea para que los trabajadores y todos los interesados en el desarrollo industrial del país, sepan las causas fundamentales que influyen en su incremento ó decadencia.

Los señores del Centro Saladero, atribuyen el motivo de la paralización de sus negocios á los grandes impuestos que el

gobierno del Brasil gravó al Tajo de la República Oriental, con un sancionacion de un proceso de miles de pesos, que para muchos objetos provocó una gran crisis de trabajo y por motivo del haberse someter á los obreros á los caprichos y ambiciones de los patronos.

Los argumentos de esos señores fallan por su propia falsedad, con hechos claros y terminantes probremos nuestra afirmacion. Los impuestos de diez á diez años los impuestos del azúcar y el ganado es debidamente más barato en Uruguay el año pasado se pagaban novales á \$ 30, siendo su precio último medio \$ 30 y 36, noastra que ese año se está cobrando á \$ 43, diez. á difícil que aliman á \$ 18, noovos organismos son concordantes, pero si ellos dejaban lugar á dudas cabría preguntar: ¿Los señores Rodríguez y Tabares, según los impuestos signala á las que forman la industria del Centro Saladero? Y en este caso como es que sus saleros no pueden tener un gran nivel como lo hacen los dos señores antes mencionados (Ministerio del Centro Saladero, que nosotros nos encargamos de administrar).

Otra de las causas que el «Centro Saladerita» trata de alegar como razones de la ruina de su industria, es la falta de pedidos y la competencia del Brasil y Norte América, es materia de estudio, no negamos que alguna influencia pueda tener esos países en los mercados de Cuba y el Brasil, pero la verdadera causa de esa influencia se guarda más bien de manifestar nuestros saladeritos, si se quiere un saladero, en la infidelidad del comercio, por estar adolorado por malos negocios con su vez y por reducción de los saleros Saladerinos para, pero, en un año de estar parados, recien las carnes en mal estado para el consumo, quierren decirnos esos señores porque estrechos en los países de Cuba, mejan estos algunos bromes de desprecio, pero cuando preguntamos á los propietarios de saladeros de este país ¿Porqué los saleros cubanos, reaccionan y reducen las carnes que llevan para sus mercados? Sin contestar, porque ya mal estado para el consumo, porque ya mal estado para el consumo, porque ya mal estado para el consumo, porque ya mal estado para el consumo.

Le permito competir con las del Norte América, por tener de malo de gurdura y falta de tan áfidos. Es este error, señores del Centro Saladerita, y como si eso no fuera suficiente, se nos informa que en varios saladeros del Centro y subterno en el del señor Rodríguez, se está embarcando carne completamente parada, porque á los señores dueños de esos establecimientos, se les acaba trabajar con elementos en contra á sus trabajos y así carnes sería rechazadas en los mercados á que van destinadas, vendidas á bajos precios, y esto no es un descuido por la industria saladerita de la República Oriental. ¿Qué medida toma el Centro para evitar ese descuido? Ninguna. Ya que se preocupan única es como mantener la acción de los trabajadores que permanecerá fuera algo más de 300 á sus negocios.

El gobierno por su parte se contenta con atender por intermedio de sus voceros, que conirá medidas para regularizar la situación, pero de las provincias, adelanta ni él ni su solo parte.

Puntos de relieve la «Coordinada» causas que determina la decadencia de la industria saladero, nos resta llamar la atención de quienes corresponden, (1) para que las carnes sean inspeccionadas antes de salir de que puertos y los trabajadores por su parte que denunciado públicamente las carnes que del

saladero sean embarcadas en condiciones pésimas para el consumo, y elaboración por dichos exporteros.

UN EX EMPLEADO DE SALADEROS

De educación

Obreros Cardereros

En un local school, Calle Grecia 209, un carpintero dió lecciones de dibujo lineal y geometría, los Martes y Viernes de cada semana.

Las lecciones duran principio á las 8 p. m. y terminaron á las 10.

Promeramente se iniciaron en el mismo local conferencias familiares de costumbre, biografías, geografías, gramáticas y sociología, á veces en las conferencias de carácter sencillo y grovitas.

Es de desear que los trabajadores y los amantes de la literatura en general, como beneficiados á sus conferencias ya que todas aquellas pueden aportar á la juventud proletaria.

Lista de suscripción á favor de «La Acción Obrera»

— LA ACCIÓN OBRERA EN EL PARAGUAY

«Luchando entre el personal que trabaja en el saladero de Rio en el Paraguay á beneficio de «La Acción Obrera».

Pedro Garcia 500 mt., Bernardo Guibon 500, Cecilio Andía 500, Sicutriana Barla 500, Ramon Varela 500, Juan Martínez 500, Pedro Giménez 500, Pedro Mesa 500, Manuel Benavente 500, Constantino Gilio 500, Libertad burgueses 500, Juan Pablo Lopez 500, Andru Lopez 500, Santiago Lopez 500, Juan Garcia 500, Ramon Lopez 500, Luis Soto 500, José Soto 500, Juan Peón 500—Total \$ 7.300.

— LA ACCIÓN OBRERA EN SAN CARLOS

Lista número 175, á cargo del con secretario J. U.—Juan Delgado 50, Juan J. Varré 50.—Juan Salgado 500, Antonio Porto 50, Gerónimo Bazzano 50, Arsenio González 50, J. Z. Bigazzi 500, Juan Rivas 50, Ramón Rios 50, Bernardino Belgio 50, Angel Brungara 50, Justino Aceves 50, Juan P. Lindero 50, Miguel Ugarte 50, Domingo Roca 50, Angel Becerra 50, Ramón Burgoes 50, Zacarias Oviedo 50, Salvador Estracoso 50, José Gervasi 50, Basilio Mañado 50, Juan Delgado 50, Juan Melgarejo 50, Arnaldo de Maza 50, Fernando Borromeo 50.

Lista núm. 196 á cargo de Garcia Bales—Apelido 50, Martí 50, Baldona 50, Muñoz 50, Martí 50, Ponce 50.

Lista núm 195 á cargo de Altier—G. Altier 50, D. Espiteiro 50, S. Varela 500.

Lista núm. 198 á cargo de García Bales —Iniciencia Baldona mt. Uno que nada es. El de siempre 50, Martí 50.

— LA ACCIÓN OBRERA EN BUENOS AIRES

Cantidad recibidas por el carpintero Celestino Lima—Lista núm. 32, 50 y 54 á cargo del carpintero Lima \$ 1.30

Sociedad Carboneros \$ 4.00

Sociedad Pasados del Este \$ 7.00

Lista 67 y 34 á cargo del carpintero Diagne \$ 1.30

Del mismo carpintero, lista \$ 5.00

46. 16 y 53 \$ 25.00

Total moneda argentina \$ 21.00

Cambiado en moneda uruguayá \$ 10.00

(1) Publicamos el presente artículo recibido por Correo para «La Acción Obrera», que por ello nos solidarizamos con algunos de sus conceptos.—N. N. R.